



DU RAPPORT D'ACTIVITE DE JUILLET – A DECEMBRE 2017 ET PROJETS 2018

Le prêt de chèvres reste le point fort de l'association, l'idée est venue d'un mauritanien. Nous pouvons en être fier, alors qu'un essai avait été tenté par l'Etat Mauritanien qui avait fait don d'un certain nombre de chèvres à la population, sans succès. Malgré les petits morts-nés, les



chèvres qui meurent en mettant bas, les maladies etc... l'Action continue à progresser, parce que les femmes respectent les règles du prêt. Deux assemblées annuelles sont organisées pour les nouvelles receveuses ; à cette occasion il y a un échange d'expérience, et de questions, les anciennes sont les bienvenues, pour celles qui le désirent, car une fois le prêt rendu elles n'ont plus d'obligation qui les lient à l'association. L'extension de l'action par l'achat de chèvres serait souhaitée, mais la rareté de la race recherchée fait qu'il est difficile d'en acquérir, la Guerra est une chèvre solide, bonne laitière, adaptée au climat et aux rudes conditions auxquelles elles sont soumises. Une chèvre du désert ne pourrait pas s'adapter. La surveillance des nouvelles receveuses reste nécessaire, c'est la garantie que les chèvres sont bien traitées. C'est une action à long terme.

Ane-charrette. L'association AMSAE a décidé de continuer. Une petite équipe, Hamoud Bardass, Mohamed Salek, Hamadi Chadily, Mohamed Bilal et Nema Kabach ont décidé de mettre en route l'action âne -charrette, (transport de marchandises) c'est eux qui ont choisi les receveurs et c'est eux qui veillent au bon fonctionnement du travail, cette action permet aux receveurs d'avoir un revenu immédiat, ceux-ci ont décidé que l'argent reçu est un prêt et vont le rembourser.



Mado retournera à Atar à la fin de l'année pour voir comment ça marche, et encourager AMSAE à imaginer d'autres actions possibles. Grâce à vos dons un bon nombre de familles vivent mieux, merci.



DU RAPPORT D'ACTIVITE DE JUILLET – A DECEMBRE 2017 ET PROJETS 2018

Le centre de soutien alimentaire à Château d'Eau, quartier périphérique pauvre, encore



sans eau et sans électricité. Nous restons persuadés de l'utilité de cette aide alimentaire, c'est un soutien aux familles, notamment aux enfants à qui profitent du passage régulier de Mohamed Bila, infirmier, qui contrôle leur santé, et conseille les mères sur l'hygiène, le besoin de voir un médecin en cas de maladie et la nécessité d'envoyer les enfants à l'école. En 2017 nous avons servi

17'044 rations de nche (bouillie d'orge sucrée) et pain le matin, et 17'412 bols de riz ou pâtes enrichis de légumes et d'un peu de viande le midi. Nous distribuons également une dizaine de bols à des personnes âgées et des malades.



Couscous artisanal un groupe continue qui est autonome, à l'exception de la moitié du loyer mensuel de 5000 mro/chf 13.90 pris en charge par ACHEMA. Nous avons prévu de créer d'autres groupes en 2018. L'occasion c'est présentée avec Deide, une bénéficiaire de l'action chèvres, elle est venue demander une aide de départ pour former un groupe familial, nous avons accepté, une séance d'information a été organisée pour lui expliquer la marche à suivre et comment procéder, pour les ventes et les achats. A fin février, Mado a pu parler avec Deide elle lui a montré le cahier dans lequel elle prend des notes du fonctionnement du petit commerce. Nous pensons que c'est la meilleure façon de faire : Aider

les personnes qui ont envie de créer quelque chose pour leur autonomie financière.





DU RAPPORT D'ACTIVITE DE JUILLET – A DECEMBRE 2017 ET PROJETS 2018

L'alphabétisation des femmes a fini en « queue de poisson » en octobre 2017. Elles sont venues de moins en moins nombreuses, puis plus personne, pourquoi ? Parce que nous avons refusé de payer quoi que se soit, nous estimions que, leur offrant un local et un enseignement nous leur donnons la possibilité d'apprendre et de progresser, nous remplissons notre part d'aide. Si elles-mêmes ne peuvent pas faire un effort, et venir par leur propre moyen, c'est qu'elles



n'ont pas vraiment envie de prendre ces leçons, et qu'elles viennent uniquement pour trouver un peu d'argent. Donc nous avons immédiatement changé. Les élèves qui fréquentent le centre de soutien alimentaire de Château d'Eau demandaient depuis un certain temps une aide scolaire, les parents ne sont pas aptes à les appuyer, nous avons organisé des cours au Centre. La demande est grande, actuellement 15 filles et 14 garçons fréquentent ces cours.

Le comité ACHEMA

- ❖ Pour versements sur le Compte ACHEMA en francs suisse :
Compte postal de la banque **20 – 136 – 4**
N° IBAN : **CH20 0076 6000 A353 8309 4**
Adresse : **Grand-rue 30, 2035 Corcelles NE**
- ❖ Pour versements sur le Compte AMSAE en francs suisse :
Compte postal de la banque **20 – 136 – 4**
N° IBAN : **CH23 0076 6000 1018 6033 7**
Adresse : **Grand-rue 30, 2035 Corcelles NE**